

Sobre un artículo de Salvador Reyes

por JAIME BAEZA M.

"La sonrisa no es chilena. Por lo menos no es santiaguina"... "La gente se atropella, se da codazos, se interca. La sonrisa y la palabra amable están ausentes. ¿Por qué? No me lo explico".

Todo lo que expone este escritor es un compendio de verdades a través de su artículo, que resumen desgraciadamente, lo irreversible del chileno. Pero en eso que no se "EXPLICA" existe un drama de proporciones futuras para el país.

Si la sonrisa no existe entre los nuestros, ¿podría existir la risa? Sin duda que no, por cuanto es obvio que de la sonrisa resbalamos a la risa y de ésta a la carcajada.

La respuesta es simple... el chileno está ENFERMO..., enfermo de todo y de nada.

Se olvidó fácilmente una encuesta donde se señalaba que en la ciudad de Santiago desambulaban 200 mil enfermos, en busca del siquiatra. Esta verdad così ofensiva, no es triste, es dramática.

Desde aquí nace el *¡por qué!* de Salvador Reyes y desde aquí nacen también las justificaciones para los cretinos, que piensan que es mejor ocultar la cabecera y cerrar los ojos con explicaciones, que contribuyen a lapidar un cementerio de chilenos carecidos por la ILLESTITA.

Somos muchos los que nos preguntamos *¡POR QUÉ?* Las razones pueden ser múltiples, tanto así que no faltaré al que presente el proyecto de una Organización o una Universidad, para los que sufren sindromes mentales, porque han considerado de moda decir que, el que sufre de jaqueas, neurosis, es siempre inteligente, sin pensar que estos pobres débiles mentales han contribuido con su cobardía a perfeccionar un trato para imbéciles, capaz de enloquecer a los pocos cuerpos que abogan por una verdad más simple y humana, que la fuerza de vivir como Reyes siendo mendigos.

Estos torpes que han exterminado la sonrisa, son los que de vez en cuando rién histéricamente, y se sienten revolucionarios e inmortales... como cierto conocido que cultiga la soñana, después de ir a un siquiatra y dice: Cuando manejo el taxi me siento realizado. ¡Qué torpe! Juega como el niño con el auto de carrera. Y pensar que en manos de cientos de desequilibrados se manejan un auto en todo el

Sobre un artículo de Salvador Reyes [artículo] Jaime Baeza M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Baeza M., Jaime Dario

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sobre un artículo de Salvador Reyes [artículo] Jaime Baeza M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)